



FAMILIAS FORMANDO DISCÍPULOS

UN ENFOQUE CENTRADO EN LA FAMILIA PARA LA FORMACIÓN DE LA FE

LA VIDA DE CRISTO: LOS MISTERIOS GLORIOSOS

TEMAS: LA ASUNCIÓN DE MARÍA, LA CORONACIÓN DE MARÍA COMO REINA DEL CIELO Y DE LA TIERRA

METAS

- Las familias seguirán aprendiendo sobre los Misterios Gloriosos del Rosario.
- Las familias reflexionarán y discutirán los misterios cuarto y quinto, La Asunción de María y la Coronación de María como Reina del Cielo y la Tierra.
- Las familias revisarán quién es María y por qué la honramos.
- Las familias revisarán el año de Familias Formando Discípulos.
- Las familias participarán en la tradición de la Coronación de Mayo.

MATERIALES

- (Consulte las instrucciones para la Coronación de mayo al final de la lección.)
- Biblias, Rosarios, Folleto del Rosario para niños, Página para colorear gratis de la Asunción de María, Crayones o lápices de colores
- Música, Altar, Estatua de María, Una flor por persona, Jarrones grandes, Corona para María,
- Golosinas (pastel de cumpleaños si se celebra Pentecostés) con platos, servilletas, utensilios
- ¡El helado es opcional pero preferido!

ORACIÓN DE APERTURA

Señor Jesucristo, te encomendamos a nuestra familia y te pedimos tu bendición y protección. Te amamos Señor Jesús con todo nuestro corazón y te pedimos que ayudes a nuestra familia a ser más como la Sagrada Familia. Ayúdanos a ser amables, amorosos y pacientes unos con otros. Danos toda la gracia que necesitamos para convertirnos en santos y tus fieles discípulos. Amén.

INFORMACIÓN BÁSICA PARA EL CATEQUISTA:

- [Asunción de la Virgen María: ¿Por qué es un día de precepto en muchos países?](#)
- [¿De dónde viene la creencia en la asunción de María?](#)
- [¿Dónde dice la Biblia que María fue asunta al cielo o que fue concebida sin pecado original?](#)

ROMPEHIELOS

¡SI TUVIERA ALAS!

¿Adónde volarías si tuvieras alas?



REPASE EL CONCEPTO PRINCIPAL

¡Hoy aprenderemos y celebraremos La Asunción de María y La Coronación de María como Reina del Cielo y la Tierra!

CONTENIDO

Pregunte: A principios de este año, reflexionamos sobre el Primer Misterio Gozoso, La Anunciación, cuando María dijo “Sí” a Dios y se convirtió en la Madre de Jesús. Pero, ¿alguien sabe el momento en que Jesús nos dio a María para que fuera nuestra madre, la Madre de todos los hijos de Dios?

(Tomar respuestas)

Explique: Mientras Jesús sufría y moría en la cruz, sabía que resucitaría de entre los muertos, ascendería al cielo y tomaría su lugar como Rey de reyes. Sí, la Iglesia recibiría el Espíritu Santo en Pentecostés y el Espíritu Santo la guiaría, pero la nueva Iglesia sería vulnerable y necesitaría ser nutrida, como un bebé recién nacido. Además de la presencia de Dios, Jesús sabía que los apóstoles y discípulos se consolarían si tuvieran allí a alguien que fuera una madre para ellos, a quien recurrir, de quien aprender, orar por ellos, ya que no sería fácil difundir la Evangelio en todo el mundo. Necesitarían a alguien que pudiera mostrarles lo que significaba ser un seguidor de Jesús. Necesitarían a alguien que conociera y amara a Jesús mejor que cualquier otra persona en la tierra.

Leer: Juan 19:25-27

“Junto a la cruz de Jesús estaban su madre y la hermana de su madre, María, mujer de Cleofás, y María de Magdala. Cuando Jesús vio a su madre y al discípulo a quien amaba, dijo a su madre: Mujer, ahí tienes a tu hijo. Entonces dijo al discípulo: He aquí tu madre. Y desde aquella hora el discípulo la acogió en su casa”.

Explique: Esta lectura de las Escrituras es un relato de primera mano de Jesús dando a María a la Iglesia para que sea nuestra madre. Juan, que escribió estas palabras, fue el discípulo que tomó a María bajo su cuidado. Cuando Jesús dijo: “Aquí tienes a tu madre”, estaba dando a María no solo a Juan, sino a todos los hijos de Dios a lo largo de todos los tiempos.

Sabemos por las Escrituras y nuestra tradición, que María estaba con los discípulos en el aposento alto en Pentecostés cuando recibieron el Espíritu Santo.

Más tarde, Juan llevó a María con él y los discípulos difundieron el evangelio, la historia de la muerte, resurrección, ascensión y reinado de Jesús. De hecho, esta es una imagen de la casa en la que María había vivido cuando viajó a la antigua ciudad de Éfeso con Juan. ¡Allí le enseñaron a la gente acerca de Jesús y muchos creyeron y fueron bautizados!

Para preservar la casa de María, se ha construido una iglesia sobre el sitio. Hay evidencia arqueológica de que los primeros cristianos vivieron allí. La gran piedra del hogar en el piso donde Mary cocinó todavía está allí hoy. La tradición dice que María Magdalena también estaba allí con María. Muchas personas de todo el mundo visitan su casa todos los días, incluidos el Papa Benedicto XVI, Pablo VI y Juan Pablo II, quienes ofrecieron misa allí.

Sabemos que María se quedó con y ayudó a los apóstoles y discípulos, hasta que llegó el momento de que fue asunta por Dios en cuerpo y alma al cielo. Sin embargo, eso no le impidió ser su madre y nuestra madre. En el cielo, ora por sus hijos y nos envía la gracia de Dios. Ella quiere ayudarnos llevándonos a su Hijo y mostrándonos cómo amar a Jesús cada vez más profundamente.

Ver: [¿Por qué es importante María?](#)

La Solemnidad de la Asunción de la Santísima Virgen María



Los católicos creen que María fue asunta al cielo y fue coronada Reina del Cielo y de la Tierra. (En el judaísmo antiguo, la madre del rey era la reina, no la esposa del rey). ¡Esto hace que María sea tanto nuestra Reina como nuestra Madre!

(“En 1950, el Papa Pío XII hizo una declaración ex-cathedra infalible en la Constitución Apostólica Munificentissimus Deus definiendo oficialmente el dogma de la Asunción.

Por la autoridad de nuestro Señor Jesucristo, de los Bienaventurados Apóstoles Pedro y Pablo, y por nuestra propia autoridad, pronunciamos, declaramos y definimos como dogma divinamente revelado: que la Inmaculada Madre de Dios, la siempre Virgen María, habiendo completado el curso de su vida terrenal, fue asunta en cuerpo y alma a la gloria celestial”, escribió el Papa.”) ([enlace](#))

COMPARTIR EN FAMILIA

- ¿Qué es lo que más amas de María nuestra Madre?
- ¿Qué crees que fue lo más importante que aprendiste este año en FFD?

¡MICROFONO ABIERTO!

Explique: Ahora que Familias Formando Discípulos está llegando a su fin este año, dé a cada familia la oportunidad de compartir su experiencia con todos.

Pregunte: ¿Cómo les impactó aprender y vivir la fe juntos como familia y con otras familias? (Dé a las familias tiempo para compartir con todos)

Explique: Al terminar nuestro año de Familias Formando Discípulos, damos gracias a Dios por unirnos e invitamos al Espíritu Santo a nuestras vidas como lo hizo María. Este año aprendimos sobre la vida de Jesús a través de los Misterios del Rosario. Estos son los recuerdos de María de la vida de su Hijo que quiere compartir con nosotros. ¡María quiere que sepamos cuán bendecidos somos de tener un Dios tan generoso, misericordioso y todo amoroso!

María es la Esposa del Espíritu Santo, y durante el mes de mayo honramos a María como Reina del Cielo y de la Tierra. ¡Su Hijo, Jesús, es nuestro Rey, por lo tanto, Su Madre es nuestra Reina! La coronación de mayo es una forma especial de honrar a Nuestra Señora durante el mes de mayo.

INSTRUCCIONES PARA LA CORONACIÓN DE MAYO

- Decora un altar donde hayas colocado una estatua de María.
- Haz una corona de flores que se ajuste a la estatua. Que el niño más pequeño lleve la corona.
- Dé a todos los demás una flor para que la coloquen en un jarrón sobre el altar.
- Diga a los niños que la flor es un símbolo de su amor por su Madre celestial.
- Forme una fila en una procesión y cante una canción mariana, como “Madre eres ternura”, mientras cada familia procesa hacia el altar y coloca sus flores en los jarrones.

Oración: Después de la coronación, reúnanse alrededor del altar y recen el Quinto Misterio Glorioso de la Coronación de María como Reina del Cielo y de la Tierra.

LA COMIDA, LA DIVERSIÓN Y EL COMPAÑERISMO

¡Celebre el Año de Familias Formando Discípulos y todos los dones con los que Dios nos ha bendecido, y Su amor infinito!

